

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:
0 50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

Biblioteca Pública
MAHON.

PRINCIPIO DEL FIN

La prensa francesa anuncia que el gobierno que los rige piensa presentar a las Cortes un proyecto de ley pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado.

La medida no puede por menos de ser acertada, es la paladina confesión que hacia falta para demostrar que la conducta hasta aquí seguida por Combes y Waldeck-Rousseau, es la conducta solapada, hipócrita del sectario, es la atracción del réprobo, es la maldición arrojada a la traición masónica y heresiarca.

Después de la apoteosis de Renán, el bofetón dado a la Iglesia predicando el laicismo del Estado, después de los atropellos y de las infamias cometidas contra instituciones sagradas e indefensas, la apoteosis del Cesarismo rompiendo todos los contratos, faltando a todas las palabras empeñadas, y escarneciendo a la que no han cometido más delito que darle todo el esplendor de sus pasadas glorias y toda la magnificencia de su poderío.

La conducta seguida por Francia con la Iglesia es de las que levantan el estómago; es verdaderamente repulsiva.

Allí que han tenido su apoteosis los asesinos y los traidores a la patria, que han sabido adquirir aureola los apóstatas y los escritores de pernografías, allí donde una condenación de la conducta de hoy con S. Luis, de San Vicente de Paul y de Juana de Arcos, apenas si han sido posible encontrar a las alturas del poder su apoyo para las víctimas de la revolución, arrojadas del suelo francés, porque eran una protesta constante de la perfidia de unos y de la traición de los otros.

La hoja del árbol no se mueve sin la voluntad de Dios; si El lo ha permitido así bendito sea!

Pero Francia, la que se llamó hija predilecta de la Iglesia, la que se nos presenta como modelo constante y a la que se nos empuja para una alianza, quizás enguente en la separación de la Iglesia el principio de una expiación, que bien se la merece.

ZETA.

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

Los asuntos de Marruecos parecen adquirir de pronto una gravedad extraordinaria bajo el punto de vista de la intervención europea.

El *status quo* está en inminente riesgo de romperse, pero no se sabe si las potencias interesadas en Marruecos, marchan de perfecto acuerdo ó si las circunstancias se imponen.

El hecho es que Francia se dispone a entrar en Marruecos y que el Gobierno español está cruzado de brazos, mientras los ingleses no parece que se muestran sorprendidos por la resolución de nuestros vecinos transpirenaicos.

Un telegrama fechado el 19 en Argel y que da a conocer «La Correspondencia de España», indica que para asegurar el protectorado concedido al Sultán las tropas francesas están dispuestas en tres columnas para emprender inmediatamente el camino de Fez.

Dichas tropas son: dos regimientos de Infantería de Marina, que llegarían por mar desembarcando en Tánger, dos batallones de зуавos de Argel, dos batallones de tiradores argelinos, el primer regimiento extranjero completo.

La segunda de las indicadas columnas, procedente de Tlemcen, marcharía sobre Ujda, donde encontraría al Sultán con sus contingentes regulares y de allí se dirigiría a Fez.

Es extraño que nuestro Gobierno permanezca callado ante estas disposiciones del gobierno francés.

Las últimas noticias de Fez presentan muy apurada la situación del Sultán. Sus tropas completamente derrotadas por la kábila de Ghiatta, sufrieron grandes pérdidas, apoderarse los insurrectos de armas y municiones importantes, habiendo salido en su vista apresuradamente Beninétir y Beninisain algunos refuerzos para Fez.

¿Obran de acuerdo Francia e Inglaterra para acudir en auxilio del Sultán? ¿Ha sido solicitada la aquiescencia de España? Convendría que todo esto se pusiera en claro, ya que se dice estos días que desde la visita del rey de Inglaterra a París, ha variado el rumbo de los asuntos de Marruecos y el cariz de las relaciones hispano-francesas.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 8.—Santos Demetrio y Nestor y Brigida y Pelagia.

Viés, 9.—Santos Dionisio, obispo y Abraham, patriarca.

Sábado, 10.—Santos Francisco de Borja y Florencio.

Cultos.

Jués, 8.—La Misa y oficio divino son de Santa Brigida, viuda con rito doble color blanco.

En el Rosario, continua la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de Octubre con sermón todos los días a cargo de los PP. Salesianos.

Viés, 9.—La Misa y oficio divino son de los Santos Dionisio y compañeros mártires con rito semidoble color encarnado.

Sábado, 10.—La Misa y oficio divino son de San Francisco de Borgia, confesor con rito doble 2.ª clase color blanco.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE El Apostolado acerca de los jóvenes

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, para que todos, y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Día 4, San Francisco de Asis. Día 15, Santa Teresa de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª El Santo Rosario en familia.
- 2.ª La sólida piedad en las personas que frecuentan las prácticas devotas.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Septiembre. A. M. D. G.

Gacetilla.

Festividad del Rosario.—El próximo pasado domingo en que la Iglesia celebra la fiesta de la Virgen bajo la popular advocación del Rosario, se le dedicaron a la celestial Señora devotos y solemnes cultos en esta ciudad. En la S. I. Catedral celebróse misa solemne a orquesta y ocupó el púlpito el Rdo. P. Don Mariano Subirón, Religioso Salesiano. Por la tarde después de solemnes vísperas efectuóse la procesión con la imagen de Ntra. Sra. del Rosario; cantóse el *Ave maris stella*, y el Santísimo Rosario. El estandarte de la Asociación fué llevado por D. Antonio Hernandez, sosteniendo las borlas D. Miguel Pons y D. Jaime Moll. Numerosos grupos de caballeros y señoras asistieron a dicha función. Fué notable en tal día el número de los que recibieron los Sacramentos, en todas las iglesias de la ciudad.

Fiesta de S. Francisco.—La parroquial iglesia de S. Francisco obsequió el domingo pasado á su Titular con solemne fiesta, en la que predicó el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Terminada la Misa, dióse por el Rdo. Comisario, la Bendición Papal á los Hermanos Terciarios.

Las Rdas. Religiosas Clarisas celebraron también misa solemne en honor de su seráfico Padre S. Francisco de Asis; hizo el panegírico del Santo Fundador, el Rdo. Dr. D. Sebastián Juan, Pbro.

Bodas de Oro.—El domingo próximo pasado celebró el quincuagésimo aniversario de su primera Misa, nuestro distinguido amigo y suscriptor Monseñor Abdón Alonso Alvarez, Canónigo por Su Santidad, de esta S. I. Catedral. Séale enhorabuena.

Nueva escultura.—Hemos tenido el gusto de ver un precioso ángel tallado en madera, procedente de los talleres de V. Tena de Valencia. Dicha imagen forma grupo en las andas de la Virgen del Rosario y sostiene el manto de la Virgen; estrenóse dicha escultura en la fiesta del pasado domingo.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 160 panes entre los pobres de esta ciudad.

Limosnas.—Durante el mes de Setiembre se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 78'47.

Fallecimiento.—El maestro limador de la fábrica de aserrar maderas, D. Eusebio Gutierrez, que hacia pocas semanas habia venido de Cataluña para desempeñar dicho cargo, el lunes por la tarde sintióse indispuerto y dejó el trabajo. Una vez en su casa le sobrevino la rotura de un aneurisma y falleció poco menos que repentinamente, sin los cuidados de la familia, ni los de la ciencia ni los auxilios de la Religión.

Sabemos que los dueños de la fábrica Sres. Amengual, Mir y Traid costearon el entierro verificado ayer y al cual asistieron, así como todos los operarios de dicha fábrica, y por ello merecen nuestros sinceros plácemes.

El finado deja en el mayor desamparo tres niños de corta edad y á su infeliz esposa en cinta y en tierra extraña, pues ni el difunto ni ella tienen aqui familia alguna, y hemos de escitar los sentimientos caritativos de nuestros lectores para que los que se apiadan de las desgracias ajenas lleven á la desgraciada mujer los consuelos que su caridad les dicte. Por nuestra parte recibiremos con el mayor gusto las cantidades, por pequeñas que sean, que se nos entreguen con tan santo objeto.

Rogamos á nuestros queridos suscriptores se acuerden del alma del finado en sus buenas oraciones y no se olviden del desamparo en que quedan esa pobre madre y sus niños.

Matanza de aves.—Dicennos que la semana pasada, en el predio «Santa Ana» de este término, fueron encontrados sin vida más de veinte pavos, presumiendo que dichas muertes serian causadas por algun animal dañino.

Dichas gallináceas vendiéronse en esta ciudad á Ptas. 0'50 la tercia de cuatrocientos gramos.

Del mal el menos.

Obsequios.—Los dos orfeones de esta ciudad dieron, el domingo por la noche, una brillante serenata á varios señores protectores de dichas sociedades corales, con motivo de celebrar aquéllos su fiesta onomástica.

Cinematógrafo y kiosco.—El domingo por la noche se dió en esta ciudad la última exhibición de cinematógrafo.

El mismo día se abrió al público el kiosco, de que hablamos en el número anterior.

La tómbola que allí se verifica atrae numeroso público, ávido de probar fortuna.

Adivinatoras.—Durante algunos dias han pululado por las calles de esta ciudad una partida de gitanas, cuya venida obedece, como siempre, á la idea de explotar incautos, diciéndoles la *buenaventura* á cambio de algunas monedas que hacen soltar al tonto que da fé á sus profecias.

A pesar de que cada día van siendo en menor número las personas que se dejan embaucar con tales predicciones, no ha faltado, segun nos dicen, quien, quizá por broma, ha querido *sondear el porvenir*, aflojando, de paso, el dinero á esas vagabundas que aqui, como en todas partes, están de sobra.

La autoridad local dispuso que dichas gitanas abandonaran la población, yéndose con la música á otra parte.

Lo aplaudimos de veras.

Quejas.—Haciéndonos eco de justas quejas que han llegado hasta nosotros, llamamos la atención de los agentes de autoridad, para que impongan severo correctivo á la multitud de chicuelos que, todos los dias á las primeras horas de la tarde, promueven alborotos en las calles próximas á la plaza del Borne, molestando á todo aquel vecindario.

Almendra.—La cosecha de esta oleaginosa apenas ha alcanzado en Menorca, la tercera parte de la del año anterior; á pesar de lo cual se vende mucho más barata, debido á la abundancia que de dicha fruta se ha recolectado en la vecina isla y en el continente.

Si la lógica ha de reinar, están de enhorabuena los aficionados al turrón.

Bien venido sea.—En el vapor-correo ha llegado hoy á esta ciudad, nuestro paisano el Coronel de ejército D. Alberto Morera, acompañado de uno de sus hijos.

Nuevo itinerario.—Ayer empezó á regir el siguiente itinerario de nuestros vapores correos:

SALIDAS

Los domingos de Mahon para Ciudadela, Alcudia y Barcelona.

Los martes de Mahon para Palma directamente.

Los martes de Barcelona para Alcudia, Ciudadela y Mahon.

Los jueves de Palma directo á Mahón.

Los domingos de Barcelona directo á Mahón.

LLEGADAS Á MAHÓN

Los miércoles por la tarde de Barcelona y escalas.

Los viernes por la mañana de Palma directo.

Los lunes por la mañana de Barcelona directo.

En su consecuencia el coche-correo saldrá de esta ciudad los martes y viernes, á las ocho y media de la mañana.

De interés.—La mayor de las gracias concedidas á la humanidad es la salud, y de ésta depende la belleza. Con el uso de las Píldoras de Vida del Dr. Ross, los varios órganos del cuerpo se conservan siempre en buen estado; arrojan todas las impurezas de la sangre y son el tónico cuya acción en las membranas intestinales es más segura, su efecto es duradero.

Á menudo damos muestras de las Píldoras de Vida del Dr. Ross, una seguridad para el público, de que el remedio es tal como lo anunciamos.

Vapor-correo.—Pasajeros despachados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. José M.^a Blesa.—Total, 1.

Para Barcelona

D. Miguel Franco.—Honorio Izquierdo.—Teodoro Ramió.—Rafael Carretero.—Antonio Vila, Señora, un Hijo y Sirvienta.—Lorenzo Carles y Esposa.—D.^a Trinidad Balaguer.—Juana Moll.—María de Despujol, una Sobrina y Sirvienta.—Esperanza Anglada y una Hija.—Total, 19.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor correo.

De Barcelona

D. Juan Garcia.—Cayetano Rui.—Gabriel Morera é Hijos.—D.^a María Carrió, dos Hijas y Sirvienta.—M. Vives é Hija.—Total, 10.

De Alcudia

D. Francisco Mas.—Total, 1.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

La Ormiga de Oro.—Se ha publicado el número de esta Ilustración católica correspondiente al día 26 de este mes, formando su texto artículos de actualidad sobre diversos temas y asuntos, y la parte ilustrativa escenas de la insurrección macedónica, tomadas de fotografía; el monumento erigido á Jesucristo redentor en la cumbre del monte Guagnolo (Italia); retrato del que fué obispo de Urgel, Ilmo. Dr. Coixal y Estrade, y la preciosa lápida que su pueblo natal de Vilosell ha dedicado á su memoria con motivo del primer centenario de su nacimiento: vista de la escuadra inglesa anclada en la rada de Barcelona; otras escenas relativas á la travesía á nado del paso de Calais por el inglés Holbein; reproducciones del cuadro «El Angel Custodio», del Dominiquino, y del «San Jerónimo» del Españoleto.

Menorca

Mahón.—Con las formalidades acostumbradas se abrió, el 1.^o del actual, el curso académico en el Instituto de Mahón.

—Por motivos particulares se sabe que dentro breves días fondeará en este puerto el «Carlos V» para practicar las pruebas en el dique flotante.

—Este año ha sido considerable el ingreso en la segunda enseñanza; pues son más de 40 los que han sido aprobados en los exámenes de ingreso que se han verificado en el Instituto.

—El Sr. Director de la Academia Mariana de San Estanislao ha adquirido para dicho centro docente, parte de las colecciones de aves disecadas que fueron expuestas al público en el «Fomento Agrícola Industrial» durante las fiestas de la Virgen de Gracia en el presente año.

—En la última sesión celebrada por la Muy Ilustre Corporación municipal se acordó á propuesta de Concejal Sr. Hernández, solicitar del señor Ministro de Marina se concedan al puerto de Mahón los requisitos necesarios para convertirlo en puerto militar de primer orden, puesto que así lo exigen las ventajosas condiciones que le adornan, como son Fortaleza de la Mola, grandiosidad y seguridad del mismo, y sobre todo su situación topográfica que le da trascendental importancia estratégica como lo acreditan propios y extraños.

—Dice «El Bien Público» del 29 del pasado: «Durante la turbonada ocurrida en esta zona, entre las doce y una de la tarde de ayer, una chispa eléctrica dió contra una garita de la Fortaleza de Isabel II en el momento de desalojarla el centinela que en ella se cobijaba para trasladarse á otro sitio.

La garita quedó cuarteada y con algunos destrozos.

Otro relámpago penetró en el pabellón destinado al General, recorriendo varias habitaciones dejando en ellas señales de su paso.

Un tercer relámpago fulguró también por aquellos alrededores, causando pequeñas rozaduras en la tierra, destrozando el asta de una bandera.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

Asimismo, hay que mencionar otro relámpago que invadió las casas del predio *Rafal Ruby*, propiedad de la Srta. D.^a Inés de Olivar cuarteando una de las paredes exteriores y causando varios destrozos en el interior de las habitaciones, rompió cristales, quebró las lunas de tres espejos que perdieron el azogue.

Al buscar la chispa eléctrica salida por el patio de la casa, lo efectuó por el cuarto comedor del piso bajo, y suspendiendo á una niña juntamente con el asiento que ocupaba, la arrojó encima del abuelito de la casa, que al ver en sus brazos á su nietecita sin sentido, movido por el instinto de conservación, corrió con ella hácia el pátio, y gracias al efecto que en ellos produjo el aire puro del ambiente no viciado, vió con gozo que la niña recuperaba los sentidos.

No causó el relámpago ninguna desgracia personal, pero dejó destrozos de consideración en la aludida casa predial.

También la lluvia fué abundante en aquellos alrededores.

—Del mismo diario del día 30: «Esta tarde estaba pescando un lisiado, sentado en un murete del muelle cercano al Matadero público, teniendo á su espalda uno de los postes de la red telegráfica que comunica con el Lazareto.

Se supone que dicho poste estaría carcomido por la humedad y por el tiempo y cediendo al empuje del viento se ha tronchado á nivel del piso, yendo á dar contra el descuidado pescador, haciéndolo caer al mar.

Gracias á que sabe nadar ha podido sostenerse á flor de agua, hasta que apercebidos

del suceso algunos sujetos que se hallaban en la plazoleta del Matadero, han acudido al lugar del incidente, ayudando al infeliz á saltar á tierra.

Se nos recuerda que la referida línea de postes fué inspeccionada hace poco tiempo, y se conoce que no sería muy cuidadosa esta inspección, por cuanto días pasados rompieron también batidos por el viento dos postes de dicha línea.

Es, pues, un deber llamar la atención de quien corresponda para que sea reconocida nuevamente dicha línea, á fin de evitar sensibles percances á los transeúntes.»

Alayor.—En el «Nuevo Mahónés» ha llegado el Notario D. Luis Pascual Ruiz para tomar posesión de la Notaría de Alayor, acompañado de su señora esposa.

Bien venido sea.

San Luis.—El domingo día 27 del mes pasado tuvieron lugar en este pueblo las solemnes funciones con que la «Escuela Dominica» obsequia anualmente á su Patron el Niño Jesús. Por la mañana, la Sección de cantoras interpretó, como ellas saben hacerlo, una hermosa Misa de Calvo Puig. Por la tarde, dejaron oír otra vez sus angelicales voces en un lucidísimo acto literario-musical que se celebró en el «Salón Parroquial».

En este mismo local reuniéronse más tarde la Junta de la adoración Nocturna de Mahón y varios caballeros de esta localidad, al objeto de estudiar el terreno para la instalación de un Turno de Adoradores.

Nos consta que aquella misma tarde ofreció espontáneamente un número más que suficiente de decididos guardias eucarísticos.

Muy bien por el pueblo de San Luis.

Mallorca

Palma.—Han llegado á esta ciudad dos hermanas Dominicas de Francia para establecerse en el caserío Pont d' Inca, en donde acaban de adquirir el colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza.

—El Rdo. D. Juan Ramon, de esta ciudad, ha sido nombrado canónigo de esta Santa Catedral en sustitución de D. Ceferino L. Sanchez.

—Han llegado á esta ciudad varios representantes de una importante casa francesa al objeto de organizar una Exposición Universal, que en caso de llevarse á efecto, tendrá lugar durante las ferias y fiestas del próximo año.

—El Gobernador civil ha impuesto una multa de quinientas pesetas á una mujer por faltar á la ley de trata de blancas.

—Ha sido nombrado Presidente de la Audiencia territorial de Palma D. Mariano Lascas; y Magistrado á D. Antonio Martinez.

—En el vapor «Isla de Menorca» regresaron á esta ciudad los señores Magistrados que pasaron á Mahón para fallar algunas causas de aquel Juzgado.

—Se han declarado en huelga los herreros de esta ciudad. El Sr. Gobernador busca medio de solucionar la huelga.

—En cumplimiento del acuerdo del Ayuntamiento, los tenientes de alcalde de los distritos primero, tercero y cuarto han empezado las visitas domiciliarias con objeto de que las viviendas se conserven en estado completo de limpieza; y, habiendo hallado algunas deficiencias, dictaron acertadas disposiciones.

—Entre los pleitos incoados ante el Tribunal de lo contencioso administrativo, figura uno del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, y otro contra la real orden Ministerio

de Hacienda de 31 de Marzo último sobre la excepción de venta de fincas pertenecientes al Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

Y otro de los Prebendados y Beneficiados de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, contra la Real orden del mencionado Ministerio, de 17 de Junio último sobre indemnización por sus bienes de que se incautó el Estado.

—Existe en Palma gran entusiasmo con motivo del proyecto de Exposición universal que se ha de celebrar el próximo año.

Los organizadores solicitan del Ayuntamiento una subvención de 100.000 pesetas y la cesión de los terrenos necesarios para su instalación. Dicha Exposición se celebrará en el sitio denominado «Explanada Molinar», junto al mar.

El Ayuntamiento se reunirá en sesión extraordinaria con objeto de estudiar la proposición, reinando entre todos los concejales un vivo deseo de que se realice, lo cual será un motivo de que concurren á Palma un gran número de extranjeros, atraídos por la Exposición mencionada, por la feria y por las fiestas.

Ibiza

Han terminado las oposiciones para la canongía doctoral de esta Santa Catedral, habiendo sido propuesto por el tribunal el canónigo de Solsona D. José Felicó y Serra.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 3.—De Carloforte, goleta «Valentina», de 94 tons., pat. J. Pons, con 6 trips. y efectos.

Día 3.—De Barcelona, pailebot «Triunfo», de 40 tons., pat. B. Piris, con 6 trips. y efectos.

Día 4.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Día 5.—De Palma, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. A. Serra, con 4 trips. y efectos.

Día 5.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. J. Soliveras, con 6 trips. y efectos.

Día 5.—De Cette, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tons., pat. F. Marqués, con 5 trips. y efectos.

Día 7.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 11 pas. y efectos.

Despachados

Día 2.—Para Capdepera, laúd «San Anionio», de 4 tons., pat. J. Ferrer, con 3 trips. y efectos.

Día 3.—Para Cette, goleta «Valentina», de 89 tons., pat. J. Pons, con 7 trips. y efectos.

Día 4.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 20 pas. y efectos.

Día 7.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 29.—Desde San Sebastián telegrafian que la Corte regresará directamente á Madrid, reuniéndose á ella en la Granja la Infanta Isabel.

El Rey desde Madrid hará luego su anunciada excursión á Zaragoza.

No se ha fijado aun la fecha de su viaje á Portugal.

Madrid, 29.—Valladolid.—Los estudiantes han levantado un motin contra el Catedrático de Derecho señor Michelena, por haber dado buen número de suspensos.

Muchos estudiantes le silbaron.

Madrid, 30.—Muchos conservadores están resueltos á votar el Sr. Sivela para la presidencia del Congreso.

Valladolid.—El catedrático Sr. Michelena para librarse de los grupos que le rodeaban hizo uso del bastón, hiriendo á un estudiante de un bastonazo.

Esto ha causado indignación.

Los grupos fueron disueltos á viva fuerza.

Madrid, 1.º.—Barcelona.—Mr. Combes ha paseado en carruaje por las calles.

Al hotel en que se hospeda han llagado centenares de tarjetas.

Ha denegado toda clase de entrevistas.

S. Sebastián.—Se ha tributado una efectiva despedida al señor Dato.

Madrid, 1.º.—Buda-Pest.—Se han declarado en huelga dos mil carreteros, ocasionando una coalición de la que han resultado varios heridos.

Han sido detenidos cincuenta huelguistas.

Madrid, 2.—El Sr. Villaverde está disgustado de la conducta seguida por el Gobernador y demás autoridades de Valladolid, con motivo del conflicto universitario.

Madrid, 2.—En vista de lo que ha ocurrido en Valladolid ha sido declarado cesante el inspector primer jefe del Cuerpo de Vigilancia.

A otro inspector de la clase de sargentos se le forma expediente.

Quizás se adopte una pronta resolución respecto del Gobernador.

Madrid, 2.—Lisboa.—Ha llegado el general Azcárraga, siendo recibido por el personal de la Legación, la colonia española y distinguidas personalidades.

El Rey D. Carlos I le ha recibido en Cascaes.

En la Legación de España ha sido obsequiado con un banquete.

Madrid, 2.—Viena.—Ha llegado el Czar de Rusia.

Los dos emperadores se han abrazado.

Al dirigirse á su alojamiento han sido vitoreados el Czar y el emperador Francisco José, acompañándoles brillante escolta.

Madrid, 3.—Londres.—El duque de Mough, se propone verificar una escursión al Africa occidental, al objeto de estudiar los medios de fomentar el comercio anglo africano, adquiriendo para ello una extensión de trescientas mil millas cuadradas de terreno al Sur de Marruecos.

Madrid, 3.—París.—Han llegado los Príncipes de Asturias.

Esperaban á los Príncipes, el encargado de Negocios, la aristocracia española allí residente y notabilidades de la francesa.

Los ilustres viajeros se han dirigido al hotel de Bristol.

Mañana visitarán á la Reina Isabel II y el lunes saldrán para Munich.

carruajes, puertas, ventanas y balcones que se abren sobre la via pública, se hallará expuesto al público, por espacio de quince dias á efectos de reclamación, pasados los cuales ninguna será atendida.

Ciudadela 26 Septiembre 1903.

El Alcalde,

Joaquín Comella.

Subasta pública

Dia 9 del que cursa se venderá en pública subasta la mitad indivisa de la casa n.º 6 de la calle de Jose M.º Quadrado.

El acto tendrá lugar á las once en el despacho del notario Sr. Anglada.

PARA VENDER

La están las casas que á continuación se expresan:

Una en la Plaza de la Libertad n.º 23.

Otra en la calle Nueve de Julio n.º 11.

Y otra en la calle del Horno n.º 8.

Para más informes dirigirse en la calle del Mirador n.º 4.

GALERA PARA VENDER

Hay una en muy buen estado.

Informará D. Juan Capó.

Subasta pública

Dia nueve del corriente mes se venderá en pública subasta una cuarta parte de la casa n.º 4 de la calle de San Antonio de esta ciudad, y la casa n.º 6 de la misma calle.

Dicha subasta se verificará calle del Conquistador n.º 40 de once á doce de la mañana.

Núm. 17. Folletín de EL VIGIA CATÓLICO

mundicias parecer ante un Señor que ha sido tan mal correspondido, ante un Dios que me ha criado, me ha sacado del no ser al ser que tengo, me ha redimido y con su muerte me ha franqueado el cielo? Mas aunque yo ingrato te he ofendido con tantas culpas, tu misericordia me anima á levantar mi débil voz cierto de que la oirás propicio. Pequé, Señor, pequé y merezco el infierno. Conozco mis maldades é ingraticudes. ¡Ojalá hubiera muerto antes que ofender á tan Suma Bondad! Pésame, Dios mio, de haberte agraviado, propongo la enmienda y perseverar en tu gracia. Válgame la sangre, pasión y muerte de mi Señor Jesucristo y la intercesión de la Purísima Madre María Santísima. Y pues hoy la hiciste aparecer hermosa, pura, exenta del original pecado en el vientre de Ana, prodigio singular nunca visto, destinándola para Madre del Redentor: haz, Señor,

APARATOS, ARTÍCULOS Y PRODUCTOS

FOTOGRAFIA Y PINTURA

Casa Arte fotográfico Rus de Barcelona

Representante D. Juan Capó de Ciudadela.

Se encarga de proporcionar de dicha casa cuanto se desee á los señores fotógrafos y aficionados, á precios de Catalogo.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 1 de la Plaza de la Libertad (esquina) y un hortal del camino de Son Salomó frente al huerto Miret.

Para informes dirigirse en esta Imprenta.

CARRETON

Se halla para vender uno á un precio módico y en muy buen estado.

Para más informes dirigirse en casa de José Canet.

OBRAS NUEVAS

En esta imprenta se acaban de recibir, entre otras, las siguientes:

Layeta, por Raquel; al precio de 3 pesetas 25 céntimos.

Teología Ascético-Mística, por el R. P. Fr. Jerónimo Aguiló Lopez de Turiso; al precio de 2 pesetas 25 centimos.

Máximas de San Francisco de Asis, por el R. P. Elias Panarelli; al precio de 25 céntimos de peseta.

TIPOGRAFÍA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.

ANUNCIOS

Alcaldia de Ciudadela

Aprobado por este Ayuntamiento el padrón de los arbitrios municipales ordinarios formado para el actual año, sobre

que alenta mi devoción con afecto puro, celebre su Inmaculada Concepción, y que cuantos loores le tributen en este día sus devotos, sean aceptos á tu Divina Presencia. Inflama, Señor, mi corazón, dá lumbré á mis labios para que alabando tus obras y las excelencias de María, consiga alcanzar por ella perdón de mis pecados, é irte á cantar en el cielo: Santo, Santo, Santo es el Señor. Admirable en sus Obras y en especial en la Concepción de María Purísima, Madre de Dios y Señora mia. Amén.

Se rezará la Corona de la Concepción de María en esta forma. Se dirá por Padre nuestro la siguiente

JACULATORIA:

Bendita y alabada sea la Santísima Trinidad.

Y responden:

Porque crió á María Santísima libre del pecado original. Amen.